



COMPROMISO MINERO

5



El propósito de la red Compromiso Minero es trabajar colaborativamente para fomentar el desarrollo responsable de la minería y así aumentar su aporte a Chile, promoviendo el conocimiento, el diálogo, la innovación y la inclusión.

¿QUÉ ES?

Compromiso Minero es una red que convoca a distintas organizaciones del ecosistema minero chileno para promover que la minería sea cada día más innovadora, inclusiva y relevante en el desarrollo sustentable de Chile. Los adherentes se unen porque comparten un diagnóstico común sobre cuál y cómo debe ser el rol de la minería para transformar el futuro de nuestro país; por lo mismo Compromiso Minero surge para escuchar los anhelos de la sociedad chilena, fomentar el diálogo, la transparencia, y la colaboración, de la mano con los intereses del país.

¿CUÁL ES NUESTRO PROPÓSITO?

El propósito de la red Compromiso Minero es dar a conocer los avances que ha tenido el sector minero desde hace más de una década y trabajar colaborativamente para fomentar el desarrollo responsable de la minería y así aumentar su aporte a Chile, promoviendo el conocimiento, el diálogo, la innovación y la inclusión.

El ecosistema minero lleva más de una década trabajando para avanzar hacia una actividad más responsable con el medioambiente y el patrimonio natural; que haga frente al cambio climático y contribuya a una economía descarbonizada; que brinde más oportunidades de de-

sarrollo y bienestar para todos y todas, para el país, las comunidades, los territorios, las regiones mineras, las empresas proveedoras, toda la cadena de valor que gira en torno al sector minero, y a todos quienes son parte de esta industria.

Compromiso Minero tiene la convicción de que esta tarea solo se puede realizar de manera colaborativa. La red también tiene la visión de hacer realidad la oportunidad que tiene nuestro país de aportar con sus minerales y metales a un mundo que requiere enfrentar el cambio climático. Esto exige de un trabajo de co-creación, con transparencia y conectado al país que queremos construir.

¿QUIÉNES SON PARTE?

La red Compromiso Minero está conformada por representantes de todo el ecosistema minero chileno, y de quienes son parte de la cadena de valor vinculada a la industria. Esta iniciativa inédita en nuestro país comenzó con 49 miembros en septiembre de 2021, y a la fecha cuenta con más de 100 adherentes de diversas organizaciones, empresas mineras pequeñas, medianas y grandes, empresas proveedoras de la minería de todos los tamaños, emprendedores del entorno minero, colegios que reúnen a profesionales y técnicos de disciplinas mineras, ONG'S, Universidades y gremios, entre ellos el Consejo Minero.

EN LA LUCHA CONTRA
EL CAMBIO CLIMÁTICO,
**SIEMPRE HAY UN CHILENO:
¡UN MINERAL CHILENO!**

Una turbina eólica
tiene casi 5 toneladas de cobre.

compromiso
minero

Conoce más en:
compromisominero.cl

Red de más de 100 organizaciones
del ecosistema minero chileno



En noviembre de **2022,**

la red Compromiso Minero lanzó la campaña “Siempre hay un chileno: un mineral chileno”, que buscaba visibilizar el rol clave de los minerales en la lucha contra el cambio climático.

Campaña “Haciendo en el presente un mejor futuro”

En marzo de 2022 se lanzó la segunda campaña de la red Compromiso Minero, llamada “Haciendo en el presente un mejor futuro”. Esta tuvo como objetivo mostrar nueve compromisos que la gran red de Compromiso Minero trabajó y definió colaborativamente, los que se fundan en los tres pilares de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas: desarrollo social, cuidado del medio ambiente y crecimiento económico. En esta oportunidad, quienes son parte de la red se comprometieron, entre otras cosas, a continuar fomentando la contratación de mujeres en todos los cargos de la minería, para así duplicar su participación antes del 2030; seguir creando trabajos de calidad y capacitando a las personas para la incorporación de nuevas tecnologías; así como también a que el 90% del agua usada en la minería vendrá del mar o será reutilizada al año 2025 para no afectar el consumo humano. Asimismo, la red se comprometió a profundizar el diálogo con las comunidades cercanas a las operaciones y promover que una mayor porción de los impuestos pagados por la minería quede en las regiones mineras.

<https://compromisominero.cl/nuestros-compromisos/>

Campaña “Siempre hay un chileno: un mineral chileno”

En noviembre de 2022, la red Compromiso Minero lanzó la campaña “Siempre hay un chileno: un mineral chileno”, que buscaba visibilizar el rol clave de los minerales en la lucha contra el cambio climático, ya que las tecnologías a nivel global que están asociadas a la generación de energías limpias, tales como las turbinas eólicas, los paneles solares, y la electromovilidad, utilizan una gran cantidad de minerales y metales que se extraen y producen en Chile, como el cobre, litio, hierro, plata y molibdeno.

Por ejemplo, para construir una turbina eólica se necesitan casi 5 toneladas de cobre y 335 toneladas de acero, metal que proviene del hierro. Asimismo, una planta solar de 1 megawatt necesita 5 toneladas de cobre. Esto significa que, solo en el desarrollo de energía solar en el mundo, se utiliza alrededor del 11% del suministro global de cobre.

En ese sentido, esta iniciativa evidencia la tremenda oportunidad, y la ventaja comparativa que tiene nuestro país, para ser líder en la transición mundial hacia la implementación de energías limpias.

<https://compromisominero.cl/mineria-y-cambio-climatico/>

Núcleos Regionales: “Por una nueva Constitución que escuche a Nuestro Norte”

En el marco del proceso constitucional, la elaboración del borrador de nueva Constitución y la discusión de las normas que conformarían el capítulo sobre “Estatuto de los Minerales”, la red Compromiso Minero estableció los núcleos regionales. Esto, con el objetivo de difundir el valor que aporta la minería en el desarrollo local, y hacer un llamado a los convencionales a permitir que la industria continúe contribuyendo a las regiones mineras y al país.

Esta iniciativa ciudadana tuvo como objetivo dar voz y representar a todos quienes integran el sector minero; proveedores, emprendedores, asociaciones gremiales, académicos, estudiantes y empresas; a través de embajadores en cada región. La instancia contó con 3 núcleos regionales: Norte, conformado por las regiones de Tarapacá y Antofagasta; Centro - Norte, conformado por las regiones de Atacama y Coquimbo; y Centro, compuesto por Valparaíso, Metropolitana y O’Higgins. En total, más de 20 embajadores y voceros dieron vida a las solicitudes y demandas del sector minero para considerar en la propuesta de nueva Constitución.

Repositorio de Buenas Prácticas

Una de las principales tareas de la red Compromiso Minero es dar a conocer los avances que ha tenido el sector desde hace más de una década, así como el compromiso que esta actividad tiene con Chile y sus habitantes, especialmente para continuar avanzando hacia un desarrollo sustentable.



En línea con su compromiso por relevar y fomentar la participación de mujeres en la industria de la minería en todo nivel, Compromiso Minero lideró diversos encuentros durante 2022.

Es por esto que, durante 2022, Compromiso Minero presentó el primer repositorio de Buenas Prácticas del ecosistema minero. En este repositorio, disponible en su sitio web, se pueden encontrar más de 50 iniciativas impulsadas por sus adherentes, que tienen relación con temáticas tan importantes como la inclusión y diversidad dentro de las organizaciones; iniciativas relacionadas a educación; empleo, formación y capacitación; relacionamiento con comunidades e innovación y avances tecnológicos. Además, el repositorio incluye diversas iniciativas de eficiencia hídrica y energética que dan cuenta del rol fundamental que cumple la minería en la lucha contra el cambio climático.

Toda la información la puedes encontrar en <https://compromisominero.cl/buenas-practicas/>

SEMINARIOS Y CONVERSATORIOS

Mujer y minería

En línea con su compromiso por relevar y fomentar la participación de mujeres en la industria de la minería en todo nivel, Compromiso Minero lideró diversos encuentros durante 2022. Dentro de las actividades organizadas por la red, destaca el conversatorio “Participación de Mujeres en la Industria Minera y los Desafíos en la Academia”. Esta instancia, llevada a cabo en la ciudad de Antofagasta, fue realizada en el marco del encuentro “Talento Mujer”, durante Exponor 2022, y contó con representantes de Gobierno, del mundo académico y de empresas mineras.

Asimismo, Compromiso Minero junto a uno de sus adherentes, el Advanced Mining Technology Center (AMTC) de la Universidad de Chile, realizaron el seminario “Mujer, minería y ciencia: disminuyendo brechas para lograr equidad en el mundo público-privado”, donde mujeres de toda la industria abordaron los desafíos en materia de equidad, desde la educación hasta las oportunidades laborales en el rubro.

En la misma línea, Compromiso Minero participó del lanzamiento del quinto estudio “Mujer en Minería”, desarrollado por sus adherentes Vantaz Group y RIM Chile, con el apoyo de Spencer Stuart y Acción Empresas. Este estudio buscó recoger la visión de los trabajadores de la industria sobre el proceso y condiciones de desarrollo de las mujeres en el sector.

Seminarios regionales

Durante el segundo semestre, Compromiso Minero desarrolló una serie de encuentros regionales con foco en temáticas que son relevadas por sus adherentes. Uno de ellos fue el seminario “Desarrollo de emprendimientos e innovaciones ligadas a la minería”, en conjunto con la Universidad de Antofagasta, que tuvo como objetivo profundizar y analizar las oportunidades de la innovación y emprendimiento, para hacer frente a los desafíos del sector en materia de sustentabilidad y cambio climático. El evento contó con destacados representantes de las regiones de Antofagasta y Tarapacá, tanto del sector público y académico, vinculados

a las áreas de tecnología e innovación en la industria minera, quienes aportaron a la conversación desde su conocimiento y experiencia.

La red Compromiso Minero también desarrolló, junto con la Universidad Católica del Norte, el seminario “Encadenamiento productivo en la minería y su impacto en la economía y desarrollo regional”. Este tuvo como objetivo analizar en profundidad los resultados del estudio “Medición de los Encadenamientos Productivos e Impacto Económico de la Minería en la Región de Antofagasta”, el que fue presentado por su autor, Dr. Dusan Paredes quien además es docente de la facultad de Economía y Administración de la Universidad Católica del Norte. La actividad contó con la participación de diversos actores de la zona, así como representantes del sector público y privado.

Para finalizar el año, Compromiso Minero realizó el Primer Encuentro de Sustentabilidad de la Industria Minera en la Región de Coquimbo, en conjunto con la Universidad Central sede La Serena. La cita fue el punto culminante del trabajo académico de docentes y estudiantes de primer año de Ingeniería Civil en Minas de la UCEN, quienes investigaron y desarrollaron contenido respecto a los principales avances en materia de sustentabilidad de algunas empresas mineras que operan en la zona, estas son: El Romeral de Compañía Minera del Pacífico; Los Pelambres de Antofagasta Minerals; Compañía Minera San Gerónimo; y Carmen de Andacollo de Teck.

PRINCIPALES CIFRAS



CAMPAÑA "HACIENDO EN EL PRESENTE UN MEJOR FUTURO":

3

comerciales en TV.

5

spots radiales.

ALCANCE A

2.720.178

personas en TV abierta.

1.693.696

personas en radios nacionales.

25.556.681

impresiones en digital
(número de veces que se mostró el contenido).



369

apariciones en Prensa.



Más de **50** voceros.

247.913

visitas al sitio web compromisominero.cl



CAMPAÑA "SIEMPRE HAY UN CHILENO: UN MINERAL CHILENO":

1

comercial en TV.

5

spots radiales.

ALCANCE A

769.707

personas en TV abierta.

549.917

personas en radios nacionales.

14.718.656

impresiones en digital
(número de veces que se mostró el contenido).